

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Redacción y Administración

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Rolós y Compañía; Ramba del Centro, 37; de Carnot, Arco Núm. 5.—En Madrid, S. G. A. A. Alcalá 8 y 7.

Campomanes (Ensanche)

Los precios de suscripción son: Anual, adelantado, 4 pesetas. Semestral, 2 pesetas. Trimestral, 1 peseta. Mensual, 10 céntimos. Los precios convencionales de los anuncios y comunicaciones, en sus respectivos precios.

EL REPORTER

En aquellos tiempos en que ni el catalán ni el castellano se hallaban contaminados por la influencia extranjera en cuestiones de lenguaje ni en otros órdenes de la vida, se denominaba gacetillero al que ahora, por espíritu de imitación, se llama *reporter*. Sin embargo, como hemos pertenecido al gremio, en épocas mejores para el prestigio y dignidad de la prensa, por experiencia propia sabemos que existen algunas diferencias entre el gacetillero de antaño, y el *reporter* de hoy.

Por lo general, el gacetillero se dedicaba a dar cuenta en su periódico, de las noticias locales, de carácter administrativo ó indiferente, de fiestas y funciones de toda clase, de índole popular por decirlo así; sin que jamás llegase a invadir el terreno reservado á los redactores políticos, á los críticos artísticos y literarios ó á los encargados de escribir los artículos llamados de fondo.

En estos banditos tiempos de procaz atrevimiento y de ciencia prendida con alfileres, el *reporter*, hace y escribe todo lo que hacía y escribía el antiguo gacetillero, y además interpela á personajes políticos de toda laya, escribe artículos y sueltos de fondo, en una palabra es, amén de corredor, el redactor más importante y considerado, dentro y fuera de toda publicación periodística. ¿Y este de que depende? De múltiples causas, pero en primer término, de este inmoderado afán de pronta y minuciosa información que padece la masa anónima y que constituye uno de los rasgos fisiológicos de la sociedad contemporánea. Ahora todo se quiere saber, todo debe saberse, hasta lo que es la violación de un secreto ó la revelación de casos y cosas, que por su peculiar naturaleza, han de permanecer ocultos en la más densa oscuridad é impenetrables á las miradas indiscretas del vulgo. Pero, ¿quién pone puertas al campo? ¿quién dá sendas, prudencia, discernimiento á muchos *reporters* de ahora, cuya única habilidad consiste en *baticr el record* reporteril, como si las piernas y los pies fuesen los que dan patente de competencia y discreción? ¿y el criterio? ¿y la preparación previa? ¿y el conocimiento del idioma? ¿y la inteligencia? ¿y la instrucción? ¿Qué esas son antiguallas en nuestros tiempos de democracia igualita-

ria; con una gran dosis de desparpajo, con escasos adarques de circunspección y con ignorarlo todo, se posee lo indispensable para ejercer de *reporter* en determinados rincones del universo mundo.

No basta tener piés, repetimos, para ser periodista, se requieren otras cualidades, que no es dado á todos alcanzar, y especialmente es necesario saber escribir, cuando menos correctamente, para no ser el hazme reir de quien les los escritos del tonto presumido y petulante, que como carece de criterio para medir las dificultades que la profesión de escritor público ofrece, se lanza á empresas superiores á sus menguadas fuerzas, y cae en el ridículo más espantoso. Hay periodistas, que sin haber los vientos ni andar de caca en meca, recogen más noticias que el que, á guisa de recadero, va y viene de una parte á otra, y sabe darles aquel forma presentable, en lenguaje corriente, no empleando giros ni palabras, que son tan castellanas, como las del célebre poema sánscrito *Ramayana*.

El *reporterismo* actual, es una verdadera plaga, que hace más daño que una epidemia.—A. G.

Desórdenes de huelguistas

Los telegramas recibidos de Girona, dan cuenta de los gravísimos desórdenes que los obreros taponeros declarados en huelga, promovieron anteaer, en San Feliu de Guixols y en Palamós.

En la primera de estas poblaciones, los huelguistas se reunieron en grandes grupos á las tres de la tarde, dirigiéndose en actitud amenazadora á la casa Ayuntamiento.

Allí encontraron al alcalde y le exigieron que presentara la dimisión de su cargo, pero como dicha autoridad contestó con evasivas, le arrancaron la vara de las manos.

Los amotinados, que por momentos iban exaltándose, apedrearon las fábricas y círculos de recreo, destruyendo todos los cristales y causando graves desperfectos en los edificios.

Después fueron en busca de los obreros llamados *esquirols* con intención de apalearlos, pero aquellos se defendieron y se trabó una enconada lucha.

Entonces intervino la Guardia civil, que fué recibida á tiros por los huelguistas. La benemérita entonces comenzó á hacer fuego en descargas y mató á un obrero que se dice era valenciano, hiriendo á otros.

El alcalde presentó á los fabricantes unas bases de arreglo para terminar la huelga y les obligó á firmarla, aun que aquellos se resistían, alegando que eran inadmisibles por lo lesivas á sus intereses. Cuando los huelguistas tuvieron noticia de ello, comenzaron á aplaudir, cesando en sus actos de violencia.

A pesar de ello, la tranquilidad no ha renacido en San Feliu de Guixols, y las familias pudientes abandonan la población, temerosas de que se reproduzcan los desórdenes.

El gobernador de Girona se ha negado á admitir la dimisión al alcalde de San Feliu, y en telegrama oficial ha dado cuenta ayer al Gobierno de lo que ocurrió en dicha población, declarando que en vista de la actitud, en que se habían colocado los huelguistas taponeros acudió la benemérita, y los amotinados dispararon contra ella, resultando herido un guardia, y que entonces la benemérita disparó contra los revoltosos, hiriendo á uno.

Termina asegurando que ha quedado restablecido el orden.

Otro despacho de Girona dice que en Palamós, grandes grupos de hombres y mujeres apedrearon las fábricas y los domicilios de los fabricantes, tratando de penetrar en unas y otras. Los fabricantes han acordado abrir mañana sus fábricas. Se ha concentrado la Guardia civil.

Finalmente, en Igualada continua el conflicto de los obreros. Las principales fábricas de curtidos siguen cerradas y muchos huelguistas se dedican á las faenas del campo.

LITERATURA

Calor de los corazones

Allá donde termina la dilatada llanura sembrada de blancos caseríos que contemplo desde mi ventana, hay un verde y profundo valle. Por el fondo de aquel valle, baja un río hacia la llanura, y por la margen de aquel río sube un camino hasta mi aldea.

Junto á mi casa hay otro, abrigado con ricas alfombras, y encendidas estufas y diáfanos cristales, á cuya ventana se asoma con frecuencia un hermoso niño, que mientras yo dirijo

la vista hacia las llanuras del Ocaso, dirige la suya hacia las montañas del Oriente.

Hace dos días que no he visto aquel niño asomado á la ventana; pero en cambio, veo que se asoma su madre, contenta y hermosa, y le pregunto.

—¿Dónde está el niño, que no se asoma á la ventana hace dos días?

—Se nos ha escapado de la aldea, —me contesta.

Y la vecina se retira de su ventana, y yo sigo asomado á la mía, mirando á la llanura y pensando en el niño, con los ojos poco menos que arrasados en lágrimas, por que la fuga de aquel niño es para enternecer corazones más duros que el que Dios me ha dado.

Tras de las montañas, hacia donde el niño suele dirigir la vista desde su ventana, hay una pobre aldea escondida, como la mía, entre castaños y nogales.

Apenas nació el niño, su madre, temerosa de ajar su propia hermosura al alimentaba á sus pechos al concebido en sus entrañas, se lo entregó á una pobre aldeana para que le alimentara á los suyos por un mezquino salario.

Y el niño, que había nacido en una casa abrigada con ricas alfombras, y encendidas estufas y diáfanos cristales, fué á vivir á una pobre casa de aldea, donde penetraban por todas partes, el viento y la lluvia.

La pobre aldeana, así que tocaron su seno los labios de aquel ángel, le dió el dulce nombre de hijo, y sonrió de santa alegría, cuando vió que el niño crecía y tomaba el color de la rosa, el calor de su seno, y se estremeció de gozo y de amor cuando oyó que el niño, arrojado del regazo materno le daba el dulce nombre de madre.

El niño fué creciendo hermoso y feliz, á la sombra de los castaños y nogales de la aldea, donde había un hombre y una mujer que le llamaban hijo, y unos niños que le llamaban hermano, unos corazones que se entristecían cuando él estaba triste, y se alegraban cuando él estaba alegre.

Y la pobre aldeana, aunque con grandes penas adquiría el pan para su familia, no se atrevía ya á venir á la villa á recibir un puñado de duros de la rica y hermosa señora que vive junto á mi casa, porque temía volver llorando á la aldea, con la noticia de que le iban á quitar su hijo.

Y cuando en las melancólicas tardes de otoño, ella y su hijo adoptivo tre-

paban á la montaña á recoger el fruto de castaños, y allá abajo, en el fondo del valle vela las torres de la opulenta villa, el hijo y la madre se miraban llorando, y se abrazaban.

Y al fin, á la pobre aldeana le quitaron el hijo, por más que ella y su marido y sus hijos lloraron y pidieron de rodillas á la rica señora que vive junto á mi casa, que tuviese misericordia de ellos y no llenase de desconsuelo su hogar.

En una pobre aldea, escondida como la mia entre castaños y nogales, hay un hogar donde una mujer y un hombre y unos niños, hablan á todas horas con lágrimas en los ojos de un niño ausente, y se acoman á la ventana á ver si lo ven venir, y cuando le ven llegar por la arboleda lanzan un grito de alegría, corren á su encuentro, y le besan y le abrazan, y la pobre mujer llora y le llama hijo de su alma, y le enjuga con el delantal el sudor de la frente, y mira si trae los pies mojados, y le abotona la chaquetilla para que no se quede frío, y echa leña en el hogar para que se caliente, y le hace merendar suponiendo que llegará muerto de hambre.

Y cuando le pregunta al niño por qué le gusta más que la casa de la villa la casa de la aldea, contesta: —Porque en la villa tengo mucho frío.

¡Ay, calorcito de los corazones, cuánto más vales que el de las alfonbras y las estufas!

ANTONIO DE TRUEBA.

CRÓNICA GENERAL

Noticias confirmadas

Confirmando las noticias políticas que adelantamos en la sección telegráfica del DIARIO de anoche, dice hoy *La Correspondencia de Valencia*:

«A pesar de que no se sabe aún cuándo terminarán las Cortes sus tareas, los políticos hacen ya muchas profecías acerca de los sucesos que han de desarrollarse cuando finalice la legislación, y un corresponsal, haciéndose eco de los rumores que por el salón de conferencias circulaban anoche, dice que al frente del Gobierno continuará el Sr. Silvela, pero que habrá gran modificación, que casi podrá considerarse como un cambio de política.

Añade que el afán del presidente del Consejo, es conseguir la unión de sus amigos con los del duque de Tetuán, y que también hay algunos elementos que tratan con verdadero interés de reconciliar á los señores Romero Robledo y Silvela, por más que aunque éstos llegaran á unirse, el señor Romero no formaría parte del Gobierno, limitándose á dar un ministro suyo.»

Hemos oído decir, que una señora que asistió anteanoche al Novenario que se celebra en la iglesia del Seminario, encontróse al llegar á casa, con los abrigos, vestido, y hasta parte de la ropa interior, completamente cortada, sin haberse dado cuenta en el Templo, de quien le hubiese podido producir semejantes destrozos.

«Esos rapazuelos!»
Anteayer hicieron ingresos en la caja especial de fondos de primera enseñanza, los Ayuntamientos de Vinebre y Pauls.
Y el de Tortosa, Sr. Gobernador?

Aunque en la vega de Tortosa, se ha perdido por completo la cria del

gusano de seda, que tantos productos rindió en tiempos pasados, sabemos que en Ginestar, Miravet, Benisanet, Tivisa y otros pueblos de aquella zona ribereña del Ebro, están preparándose para empezar esta industria, como todos los años, tan luego broten las hojas del moral.

Mañana sábado, en el altar del Sagrario de la Catedral, se dirán misas desde el toque de Oración hasta las once inclusive, por el eterno descanso del alma de don Juan Caro.

La familia agradecerá la asistencia.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia, saldrá en breve para Madrid, acompañado de su señora, á fin de acompañar la boda de su hijo, capitán de Ingenieros, con la distinguida señorita doña Elisa Agustín, sobrina del general del mismo apellido.

Comienzan á preocupar en nuestra ciudad, el gran número de monedas falsas de una y dos pesetas que circulan, por cual motivo, llamamos la atención de quien corresponda, para ver si se logra dar con los autores de la expedición.

La Comisión provincial, señala para la celebración de sus sesiones ordinarias, durante el presente mes, los días 17 y 30, á las once de la mañana.

A fines de Febrero, existían en la Casa de Beneficencia de esta ciudad, 152 varones y 143 hembras. Total, 295.

Continúan los días serenos, aunque algo frescos, causando sinsabores á los propietarios y labradores, que desearían el beneficio de la lluvia, para nuestros campos, faltos de sazón, hasta el extremo que no tan solo sufren las consecuencias de la sequía los sembrados, sino también el arbolado.

Habiendo quedado desierta la primera subasta de los acopios de conservación de la carretera de Gandesa á Tortosa, la Dirección general de Obras públicas, atendiendo á lo propuesto por la Jefatura de esta provincia, ha dispuesto se proceda á la celebración de segunda subasta de dichos servicios, con sujeción á las prescripciones vigentes.

Sumario terminado

Por segunda vez se ha dado por concluso, remitiéndose hace pocos días á la Audiencia provincial, el sumario instruido en este Juzgado, de la causa que se sigue por los deplorables sucesos que se desarrollaron en esta ciudad, el día 16 de Abril último, con motivo de la elección de un Diputado á Cortes.

Ha sido nombrada en virtud de oposiciones, maestra de Batea, doña Emilia Carbonell; y de Miravet, doña María Ventura Pedrol.

Nuestro colega provincial *Reus*, se hace eco de la noticia de que una Compañía que cuenta con muchos millones, está tomando datos para ver si le conviene explotar algunos negocios de utilidad pública en nuestra provincia.

También nosotros hemos oído hablar de este particular, pudiendo añadir que la compañía es extranjera, y que entre los aludidos proyectos figura con preferencia, el de abastecer de agua el campo de Tarragona, por medio de un canal.

¡Barbaro! — En el caserío de Chirmelén, del término de Monovar, un padre estupro á su hija de 17 años, que después dió á luz.

La propia abuela se encargó de hacer desaparecer la criatura.

Más tarde, se encontró el cadáver del niño, en la bodéga.

Todos los complicados, han sido detenidos.

Los reclutas redimidos de los reemplazos de 1897, 98 y 99, y los excedentes de 1899 pueden pasar á recoger los respectivos pases de su situación, á las Alcaldías respectivas, entendiéndose que han de verificarlo personalmente, y presentar para ello los pases provisionales, que deben tener en su poder, sin cuyo requisito no les serán entregados aquellos.

CONCURSO

En el abierto por el Sr. Bernis, para premiar la mejor composición que anuncie la tinta nueva **Gior's inks London**, se han recibido las siguientes composiciones:

- Número 1. «¿Sera verdad?». Lema: El mentir de las estrellas....
2. «Flores y espinas». L., Quien no anuncia no vende.
3. «Ab tanta tinta, tota t' untas». L., ¡Vollat!
4. «¿Ganó?». L., ¡Pues tenía razón!
5. «Calamares en su tinta». L., Comodós y dos son cuatro.
6. «Moldes nuevos». L., *Labor prima virtus*.
7. Rápida. L., Mensaje.
8. «Vaya una tinta». L., Escribidme una carta, señor Cura.
9. «Un baño original». L., ¡Sudo tinto!
10. «¡Xerraires!». L., Un modus vivendi.
11. «Gotas de tinta». L., Con la guitarra.
12. «Si son servits?...». L., Una flor no fa Maig.
13. «A la tinta *Gior's inks London*». L., Con la tinta y el papel, se amasa el pan del espíritu.
14. «A Segura llevan preso». L., ¡Pobre Lázaro!
15. «Secret íntim». — Sin lema.
16. «La gota de tinta». L., *Si non è vero, è ben trovato!*
17. «Matalascallando». L., Por la boca muere el pez.
18. «¡Gior's inks London!». Lema, ¡La mar!
19. «Un tesoro escondido». L., Todo por el arte.
20. Misiva. L., Al recibo de estas cuatro letras.
21. «¡Aleluya!». L., ¡Ya es hora!

Las composiciones señaladas con los números 6 y 15, quedan fuera de concurso, por haberlas mandado firmadas sus autores.

Mañana publicaremos el fallo del jurado.

La Deutsche Medicinalzeitung (Gaceta médica alemana), dice en su número 32 del año 1894:

«Un agua para los dientes, será tanto mejor, cuanto más tiempo impida los trabajos de caries y putrefacción después de haberse lavado la boca. Pues bien: el **ODOL** ha manifestado una gran superioridad sobre todas las demás aguas, en cuanto á la duración de su acción sobre los gérmenes infecciosos.»

El frasco de ODOL cuesta pesetas 3'50, y se halla en todas las droguerías, farmacias y perfumerías.

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, pueden adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á *L'Institut Nicholson, Longgort, Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.*

LO QUE NECESITAN los niños

En nuestras series de artículos médicos hemos tratado de exponer con claridad que cuando los niños crecen débiles y desmedrados, más que de medicinas necesitan de elementos de nutrición. En la Emulsión Scott, de aceite puro de hígado de bacalao, tenemos la base de este elemento soberano en su más perfecta forma, además de sus propiedades curativas que siempre se encuentran en el verdadero aceite de hígado de bacalao. Es difícil imaginar que la hermosa niña cuya fotografía aquí reproducimos, estuviese tan débil como manifiesta la carta que va á continuación.

Muy Sr. mío: Tengo el placer de manifestarle que siendo padre de cuatro hijos (dos varones y dos hembras), he tenido ocasión de experimentar en ellos, con el mejor éxito, su celebrada Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, pudiéndole asegurar que sus efectos tónico-reconstituyentes son insalvables. La menor de mis hijas, Carmen, que se crió con biberón, debido sin duda á su defectuoso sistema de lactancia, creció sumamente

desmedrada y raquítica, tanto que á los veinte meses de edad no caminaba aún, tal era su estado anémico y menguado desarrollo. Tomando peores resultados, administré la Emulsión Scott, de la que sólo usé dos frascos, logrando con ellos restablecerla y reconstituirla á tal punto de robustez y de gordura que está desconocida, como puede V. apreciar por el retrato que le adjunto.

Autorizándole para que haga de esta carta el uso que crea conveniente, se ofrece de V. alto. S. S. q. b. p. m. ANGEL GONZÁLEZ.

Madrid 27 Febrero 1899.

Una de las principales ventajas de la Emulsión Scott, es la de presentar el aceite de hígado de bacalao en forma perfectamente agradable al paladar, combinado además con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina, cuyos factores de nutrición contribuyen cada uno de por sí al desarrollo orgánico; Hevan á los nervios corrientes de energía, proporcionan material para la formación de huesos sanos, favorecen la digestión y fortalecen el cerebro.

La glicerina evita la fermentación y facilita de otra manera la absorción del aceite. La invención de la Emulsión Scott es un triunfo de la ciencia reconocido por toda la profesión médica; pero solamente con la verdadera Emulsión Scott se pueden obtener los resultados deseados.

EXTRANJERO

Paris 15.

La ocupación de Bloemfontein.

En Londres se han recibido telegramas dando pormenores de la ocupación de Bloemfontein, por los ingleses.

La capital de Orange fué ocupada al mediodía.

El presidente Steijn se retiró hacia el N. con muchos habitantes de la capital.

El general French, la noche del lunes envió un ultimatum amenazando con bombardear si la ciudad resistía.

El martes los boers pusieron bandera blanca y enviaron á los ingleses una diputación para capitular.

El general Roberts entró en la ciudad triunfante al mediodía del martes.

Luego visitó los principales edificios y tomó posesión del palacio de la presidencia, en el que instaló su cuartel general.

Por la tarde hubo varias escaramuzas en las afueras, haciendo huir los ingleses á los boers.

Los periódicos londonenses, comentando estas noticias, dicen que la república de Orange ha dejado de existir como Estado independiente.

En Londres hay gran alegría con motivo de esta valiosa ventaja obtenida por las armas inglesas.

Presentados

De Dordrecht comunican que se han presentado 250 rebeldes, entre

gando sus armas y municiones.

De la guerra

Comunican de Londres, que se cree que solo habrá combates de retaguardia hasta la línea del Waal, donde los boers harán seria resistencia.

De Pretoria dicen que la respuesta de Salisbury llegó a aquella capital el día 12.

Los presidentes de las repúblicas aliadas preparan una réplica, ratificando su resolución de luchar hasta morir.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 16 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 760. Mínima 753. Oscilación 7.

Termómetro

Máxima 18'00 Mínima 2'00 Media 10 00.

Evaporímetro, 3'02.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 14'50. Humedad 11 50.

El Alamo,

Ramón Camps.

El Alamo,

Jaime Ortega.

EN ALDOVER

En la cercana finca de D. José Pons, de Aldover, acaban de practicar los señores Barberá y Compañía, de esta ciudad, una perforación para alumbramiento de aguas, obteniendo también brillante éxito:

El pozo tiene 8 metros de profundidad, pero su dueño, por la escasez de agua no se podía servir de él.

Se hizo la perforación y á los 21,35 metros se encontró una corriente tan abundante, que en su fuerza ascensional por el tubo arrastró piedras del peso de 220 y 330 gramos. Quedó el nivel del agua á dos metros poco más ó menos del suelo.

Nos consta que su propietario, señor Pons, quien nos encarga lo hagamos público, está muy satisfecho del resultado obtenido, ya que pronto verá convertido en precioso huerto, lo que antes era terreno de secano.

Son muchos los pozos de esta ribera que en años de sequía no dan el agua necesaria para el riego, por lo cual no dejaremos en recomendar á los terratenientes, no olviden que los señores Barberá y Compañía de esta ciudad, han ultimado con éxito, cuantas perforaciones se les han encomendado.

Noticias de Madrid

(Del día 15 de Marzo)

Por telégrafo y teléfono

Voto particular

El señor Suárez Inclán ha desmen-

tido la noticia de que proyecte presentar un voto particular á los alcoholes. Solo lo haría en el caso de que se lo ordenasen los señores Sagasta ó Moret.

El voto particular del señor Moral de Calatrava señala los siguientes derechos:

Para el aguardiente de vino 6 pesetas. Alcohol de vino 10. Idem industrial 40 pesetas.

Discurso

Al resumir el debate de esta tarde ha dicho en el Congreso el señor Villaverde, que los tenedores de la Deuda se acogerán á la solución propuesta por el Gobierno, porque les beneficia.

Ha recordado que desde que los conservadores se hicieron cargo del poder, los valores han experimentado un alza de 19 enteros.

El jurado

Ayer el jurado absolvió á un homicida.

Hoy se ha repetido el caso en la Audiencia.

Estos veredictos han producido mala impresión.

Los tetuanistas

Esta fracción política se propone combatir con gran energía en el Senado, el impuesto de derechos reales.

Defensa heróica

París 15.—Según la información de un corresponsal en el caso de que los ingleses llegasen hasta Pretoria, los boers destruirían por medio de la dinamita la población de Johannesburgo, á pesar de que su riqueza se calcula en ciento cincuenta millones.

Paraiso

Albacete 15.—Se ha celebrado un banquete en honor de Paraiso.

Este ha declarado que no le mueven ambiciones personales y llegará hasta el sacrificio si lo cree necesario para salvar á España.

La amortización

En los círculos militares se comenta con gran calor el decreto de las amortizaciones que el general Azcárraga ha llevado á la regia firma.

Proposición

El sábado se discutirá probablemente en el Senado la del conde de las Aímenas referente á responsabilidades.

Enmiendas

Continúan lloviendo sobre la mesa del Senado las enmiendas de los vinicultores.

Hasta la fecha se han presentado 300 y se anuncian muchas más.

El señor Dato ha declarado que el Gobierno mantendrá su proyecto.

Los alcoholes

Los fabricantes de azúcar combatirán energicamente el proyecto sobre alcoholes.

Parece que se trabaja para que lleguen á un acuerdo con los vinicultores.

«La Correspondencia» dice que á última hora ha circulado el rumor de que el Gobierno se hallaba disputado á ceder en parte á las pretensiones de los alcoholeros, en lo que se refiere al derecho diferencial.

El descanso dominical

Comentando el proyecto del Go-

bierno ha dicho Pablo Iglesias que es malo. Sin embargo, los obreros podrán sacar algun partido del mismo si saben unirse, único medio de lograr que prosperen sus aspiraciones.

Los mayores enemigos del descanso dominical, añadió, son las grandes empresas periodísticas.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

El Sr. Paraiso

Madrid 16—10'30 mañana. Telegrafian de Albacete que el viaje del Presidente de las Cámaras de Comercio Sr Paraiso, á dicha población, sigue despertando el entusiasmo del elemento productor de aquel país.

Dicho señor ha recibido la adhesión de valiosos elementos, que aceptan el programa de la Unión Nacional.—Mencheta.

Compromisos

Madrid 16—12 mañana. El señor Silveira está abrumado por los compromisos que se le han venido encima, á causa de ser muchos los pretendientes á las nueve vacantes existentes de Senadores vitalicios. Por esta causa, y no por otra, se aplaza su previsión.—Mencheta

ALCANCE LOCAL

Un crimen

A la hora de cerrar nuestra edición nos dan parte de un crimen cometido esta tarde.

Parece ser que en el sitio conocido por el Barranquet se hallaban jugando en un establecimiento de bebidas, dos sujetos llamados Juan Sanz y Chalé uno, y el otro, licenciado de presidio conocido por «Colomé».

No se sabe aún el motivo, pero es lo cierto que salieron á la calle donde el segundo dió al primero tres puñaladas con una faja de grandes dimensiones.

Una de las heridas la tiene situada en la espalda y parece ha de ser de gravedad.

El agresor no ha sido hasta ahora detenido.

Mañana daremos más detalles.

ANUNCIOS

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de CARLOS GIL CAPERA CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL «CAFE UNIVERSAL» TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

Imp. del Diario (Campomeres).—Tortosa.

datos y demás circunstancias pertinentes á este fin, como son el tiempo de residencia en la localidad, la situación económica del mismo, la riqueza amillarada y por último la cuota que por arbitrio municipal, satisface el referido Sr. Castellis, con Considerando que el espíritu que informa la disposición legal antes citada, es el de que los individuos que componen el gremio concedores de las circunstancias que concurren en cada uno de ellos, las que son muy difíciles de apreciar fuera de la localidad mientras pruebas fehacientes no demuestren lo contrario, se repartían entre sí el tributo señalado por la ley, y como quiera que la Junta gremial de Riera ha procedido de este modo, no existe razón alguna que aconseje la modificación de su acuerdo. Considerando que el Sr. Castellis apoya al expediente como única prueba que acredite la veracidad de sus afirmaciones una carta particular, en la que un, apoderado de la casa Paulin Arnau, dice que desde hace algunos años le compra dicha casa el vino que cosecha en Riera, y como quiera que tal documento carece en absoluto de toda fe en juicio por no reunir los requisitos que son indispensables á tal ob-

Comisión Provincial el expediente de don José Vives Pujol, dicha Corporación receló en primer término para emitir, con la fección de todos los ingresos autorizados en el presupuesto de dicho pueblo y ejercido de ese Gobierno autorizando la formación de dicho reparto; y después evacuó el dictamen, en el sentido de que procedía de restituir la instancia del interesado, fundándose en que el repartimiento reclamado se ajustaba á las prescripciones legales. Resultando que ese Gobierno dictó el dictamen en un todo conforme con el anterior dictamen, y que notificada que se fué al recurrente, éste se alzó contra ella ante este Ministerio, en escrito de 26 de Octubre de 1900. Resultando que se abstrajeron ambas Audiencia por 10 días, ese Gobierno remite el B. O. de la provincia, donde fué publicado el dictamen correspondiente, no siendo 72 de la Ley municipal, en la que se excluye la competencia de los Ayuntamientos, en el repartimiento, la recaudación é inversión de todos los arbitrios é impuestos necesarios para la realización de los servicios municip-

COLECCIÓN LEGISLATIVA 17

DIARIO DE TORTOSA

No hay nada mejor para curar la Tos que las PILDORAS DE LA PIEL-ROJA

Venta en todas las farmacias.—Precio 1 peseta caja—Depósito general Farmacia Isuar.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR.

Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Tos, Catarros crónicos, Bronquitis, Coqueluche, Tuberculosis, etc.

Rápida curación.—Ostensibles efectos á la primer dosis.—Miles de certificados proclaman la indiscutible eficacia del

JARABE CREOSOTA DE HAYA COMPUESTO de E. D. ESTRANY

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Repartos vecinales.—R. O. de 26 de Sep. tiembre de 1899, declarándose incompe-

Lo que comunico etc. Tarragona 20 Enero de 1900. P. I. Jaime Fontoni. Señor Alcalde de Riara.

Resultando que pasada la instancia á Informes del Alcalde, dicha autoridad lo emitió en el sentido de que, no solo no es ilegal el reparto girado, pues está aprobado por ese Gobierno, sino que para la clase media es mucho más aliviado, que el repartimiento de arbitrios por consumos, son el que salen perjudicados.

Resultando que pasado á Informe de la

Comisión de Arbitrios, en materia de la vi-

dad ó validez de un reparto sobre supue-

tas utilidades, en Miraval.

Visto el recurso de alzada interpuesto ante este Ministerio por D. José Vives Pujol, vecino de Miraval, contra providencia de ese Gobierno de fecha 5 Octubre de 1898 desestimando la reclamación que dicho señor hizo contra el reparto vecinal girado por el citado Ayuntamiento, correspondiente al ejercicio 1897 á 1898.

Resultando que con fecha 18 de Junio del propio año, D. José Vives Pujol, eleva instancia ante ese Gobierno, alzándose contra el acuerdo del Ayuntamiento de Miraval, por el que se le incluía al reparto en el reparto vecinal girado por dicha Corporación en el ejercicio de 1897-98.

Resultando que pasada la instancia á Informes del Alcalde, dicha autoridad lo emitió en el sentido de que, no solo no es ilegal el reparto girado, pues está aprobado por ese Gobierno, sino que para la clase media es mucho más aliviado, que el repartimiento de arbitrios por consumos, son el que salen perjudicados.

Resultando que pasado á Informe de la

Comisión de Arbitrios, en materia de la vi-

dad ó validez de un reparto sobre supue-

tas utilidades, en Miraval.

Visto el recurso de alzada interpuesto ante este Ministerio por D. José Vives Pujol, vecino de Miraval, contra providencia de ese Gobierno de fecha 5 Octubre de 1898 desestimando la reclamación que dicho señor hizo contra el reparto vecinal girado por el citado Ayuntamiento, correspondiente al ejercicio 1897 á 1898.

Resultando que con fecha 18 de Junio del propio año, D. José Vives Pujol, eleva instancia ante ese Gobierno, alzándose contra el acuerdo del Ayuntamiento de Miraval, por el que se le incluía al reparto en el reparto vecinal girado por dicha Corporación en el ejercicio de 1897-98.

Resultando que pasada la instancia á Informes del Alcalde, dicha autoridad lo emitió en el sentido de que, no solo no es ilegal el reparto girado, pues está aprobado por ese Gobierno, sino que para la clase media es mucho más aliviado, que el repartimiento de arbitrios por consumos, son el que salen perjudicados.

Resultando que pasado á Informe de la

Comisión de Arbitrios, en materia de la vi-

dad ó validez de un reparto sobre supue-

tas utilidades, en Miraval.

Visto el recurso de alzada interpuesto ante este Ministerio por D. José Vives Pujol, vecino de Miraval, contra providencia de ese Gobierno de fecha 5 Octubre de 1898 desestimando la reclamación que dicho señor hizo contra el reparto vecinal girado por el citado Ayuntamiento, correspondiente al ejercicio 1897 á 1898.

CHOCOLATES

DE MATÍAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES

TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO TÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. } MADRID
OFICINAS. Palma Alta, 13. }

De venta en esta ciudad, D Francisco Canivell y Sala.

Disponible

18 DIARIO DE TORTOSA

19 CORRECCIÓN IMPRINTA YIVA